

IMPRESIONES DESDE MADRID

Ha fracasado la Asamblea de parlamentarios; pero ello no es obstáculo para que le Esquevo tome acuerdos de apoyar su celebración y de que los diputados de ese grupo asistan a ella. ¿Cuándo? ¿Cómo? Es que se quiere dar la sensación de que la rebeldía vasca sigue en pie y de que encuentra apoyos en Cataluña y en sectores políticos de la izquierda, de otras provincias. Se trata de galvanizar lo que es ya cadáver. No obedece a otra cosa el viaje del diputado señor Monzón a Barcelona, a quien el directorio de la Esquerda comunicó el acuerdo adoptado por esta. Lo insólito es que en todos los trotes ande el nombre del señor Companys. Se dirá que la Generalidad nada tiene que ver en el asunto. Mas hay que preguntarse: ¿es que se desdoblarse la personalidad del señor Companys, en la cual se reflejan su condición de presidente del Gobierno autónomo, de representante del Estado y de cabeza visible de la Esquerda? Puede el baile continuar; pero que se sepa de una vez al son de qué música. Si el señor Companys entiende sus deberes del modo que estamos viendo, parecemos llegado el momento de hacerle comprender de modo expreso que está equivocado en absoluto. En las Vascongadas, es indudable que sigue latente la rebeldía y esa rebeldía, ese estado faccioso está alentando por el partido gobernante en Cataluña. El señor Salazar Alonso dice que el Gobierno no quiere diálogo con los vascos mientras no depongan su actitud, y hace bien. Pero, en cambio, recibe cordialmente, pacta y atiende a los tres consejeros catalanes que han venido a lo de siempre, a exprimir la ureta de la nación. Tan defensiva, a nuestro juicio, es la conducta de los vascos, como la de los catalanes gubernamentales. El día que, abierto el Parlamento, no sea aprovechado por el Gobierno para poner a discusión el proyecto de ley provincial, con objeto de dar cumplimiento al artículo 10 de la Constitución, será el adecuado para la protesta, que hoy carece de razón de ser. Al Gabinete Samper, por una maniobra política, se le quiere cargar con la responsabilidad que alcanza única y exclusivamente a los hombres del bien y, hasta si se quiere, al señor Lerroux por no haber aborrido, en su breve etapa de Gobierno, el asunto que hoy constituye una de las más graves preocupaciones del Poder público. La rebeldía, porque no puede hacerse de otro modo, se manifiesta en Vizcaya y en Guipúzcoa, con la resistencia pasiva por parte del nacionalismo. En realidad, nada. Es algo así como los últimos estornudos de un resfriado veraniego, algo momentáneo, pero sin trascendencia mayor. Royo Villanova, que suele decir muchas verdades con su conocida franqueza baturra, ha manifestado en Gijón que los problemas vasco y catalán son esencialmente de Gobierno, pues no se producirían los hechos que vienen sucediendo. Todo, en efecto, es cuestión de autoridad. El jefe del Gobierno, en su deseo conciliador, ha llegado en ocasiones hasta una debilidad de que varios de sus compañeros del Gabinete venían ya murmurando. ¿Qué así se llega, según él, al resultado que se pretende? Puede ser, pero teniendo en cuenta que dejar vellones de dignidad entre las zarzas del camino. Y eso no debe hacerlo el Poder que se estime fuerte y al que asista la razón. No cabe duda que el señor Samper y sus compañeros son débiles. Quieren acertar y han acertado, por ejemplo, en cuestiones tan trascendentales como el orden público, como acier ahora con el decreto relacionado con la filiación política de los menores. ¿Está llegando al final de su vida como pretenden algunos para evitarse quebraderos de cabeza de que las Cortes le pidan que de los votos de confianza que concedieron? Cualquiera sabe a estas ho-

EL PROGRESO hace veinte años

30 de agosto de 1914.—El presidente del Consejo de ministros, don Eduardo Dato, lamentase de los ataques injustos que dirige al Gobierno en mensaje de los catalanes elevado al rey. Dice el señor Dato que no pueden quejarse de la prodigalidad del Gobierno, puesto que ha concedido a la región de Cataluña créditos por valor de 60 millones, y estudia actualmente la manera de dar nuevas facilidades económicas a aquella región. —Ha llegado a Madrid el ex presidente de la República mexicana, general Huerta. —Desde París comunican noticias de una formidable derrota sufrida por los ejércitos aliados en la frontera franco-belga. En este gran combate se asegura que han caído en poder de las fuerzas germanas las importantes plazas de Lille, Valenciennes y Maubergn. Después las tropas alemanas continuaron rápidamente el avance, llegando hasta San Quintín. Otras noticias aseguran que los alemanes se hallan a ciento cincuenta kilómetros de París y que intentan un rapidísimo avance sobre dicha capital. Esta noticia ha causado enorme sensación en toda Europa. En Verdún sigue el encuentro entre aliados y alemanes. La situación de los aliados es muy crítica. Si éstos logran contener en Verdún el avance de las fuerzas del Kaiser y llega a tiempo la nueva expedición de tropas británicas, pueden batir nuevamente y con ventaja a las fuerzas invasoras. En París ha causado enorme pánico la noticia del avance de los alemanes, después de la derrota de las tropas de la República. Según un despacho del generalísimo, Joffre, los franceses confían en detener a los alemanes el tiempo necesario para que los rusos hagan su entrada en Berlín. Las noticias del avance de éstos acusan una rapidez grande en las operaciones y se cree pronta su llegada a la capital alemana. Muchos millares de hombres trabajan con toda actividad en las obras de atrincheramiento del campo de defensa de París. Austria, la nación de Francisco José, ha declarado oficialmente la guerra a Bélgica.

COSAS DEL DIA

Octavio, o así.

Alguien ha hecho llegar a nosotros la nueva, paradójicamente española, de que hubo en la antigüedad un señor que se llamó Octavio. Añade el cicerone de nuestras búsquedas, que ese Octavio era enamorado de doña Paz. Sigue el guía extranjeroñolito con "carnet" de la Dirección general de Seguridad y gotas de Morata, asegurando que Octavio, pulcro, atlético, "gente bien", estaba hecho un ceporro enamorado se dice, o así, por doña Paz. A tal punto llegó el cerrillismo—enamorado, o así—, de don Octavio, que cuando en los tiempos posteriores—pretéritos, o así dicen luego—, se quería hablar de "aquello" de los amores de Octavio y nuestra señora doña Paz, se hablaba de la "paz octaviana". Se dice también, que don Octavio, dejó escrito un código o así, que luego aprendiéndose de memoria todos los que de eso de la paz tenían que hablar en momento de verdadero apuro. Ministros de la Gobernación, presidentes del Consejo, gobernadores del civil, o así... Y se lo aprendieron todos del momento y cuando por una de esas casualidades se encontraban en la calle, en la plaza o en la plazuela, con doña Paz, la confundían lastimosamente con otra señora, que se le parecía un poquitín y decían presopopéyicos: —He he encontrado con doña Tranquilidad, y es, se lo aseguro, la reina de toda España. No era doña Tranquilidad, era doña Paz, la que habían saludado, pero para el caso era igual. No decían aquel ministro de la Gobernación, aquel presidente del Consejo, aquel gobernador civil o Morata de turno, que era la señora doña Paz la que cruzaba el arroyo, y ni se les ocurría recordar, después del trop-

INFORMACIÓN GENERAL TELEFONICA

En el Consejo de ministros celebrado ayer en palacio se firmó una extensa combinación de mandos militares

Parece ser que al tratar los ministros de política predominaron dos tendencias, opinando unos que debía plantearse la crisis inmediatamente y abogando otros porque se aplazase hasta la reapertura de las Cortes.—El ministro de Instrucción Pública dice que antes del primero de octubre estarán destinados 10.000 cursillistas procedentes de la convocatoria de 1933.—Fascistas y comunistas provocan un grave incidente en los Cuatro Caminos.—Otras noticias

LA ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 29 22,30. Cotizaciones bursátiles
Francos franceses, 48,40.
Libras esterlinas, 36,70.
Dólares, 7,27.
Liras, 63,10.
Marcos, 2,87.
Francos suizos, 239,87.
Francos belgas, 172,62.
Florines, 4,98.
El señor Martí Esteve salió para Barcelona
Hoy ha salido para Barcelona el señor Martí Esteve. Antes de emprender viaje con versó con los periodistas, manifestando que va satisfechísimo de las atenciones que el Gobierno le ha dispensado.
Entre fascistas y comunistas
Esta noche se ha desarrollado un gravísimo suceso en la plazuela de los Cuatro Caminos. Cuando varios vendedores se dedicaban a vocear el diario comunista "Mundo Obrero", un grupo de jóvenes fascistas que repartían hojas de propaganda, les agredieron, sonando seguidamente varios disparos. En los primeros momentos cayó herido Joaquín Grado Escalona, de filiación comunista, el cual, trasladado a la Casa de Socorro, falleció a los pocos minutos. Los guardias de Asalto disolvieron los grupos que se formaron en los alrededores de la Casa de Socorro y en el lugar del suceso practicaron la detención de dos fascistas.
Una manifestación antifascista
La Juventud madrileña contra el fascio y la guerra prepara para el domingo próximo una manifestación de protesta, si para ello le autoriza el Gobierno, ya que no quieren salirse de la Ley.
Prieto irá a Vasconia
El ex ministro de Obras públicas don Indalecio Prieto ha sido autorizado por el partido socialista para asistir a la asamblea de parlamentarios vascos que se prepara.
Hablando de este asunto con los representantes de la Prensa, manifestó el señor Prieto que las fuerzas políticas republicanas del país están íntegramente al lado de los Municipios, quedando tan sólo al lado del Gobierno los restos de los partidos monárquicos.
La estancia del señor Azaña en Cataluña
BARCELONA. — El ex presidente del Consejo de ministros don Manuel Azaña, que estuvo esta mañana en Sabadell, asistió a varios actos organizados en su honor. Desde el balcón del Ayuntamiento dirigió la palabra a los ciudadanos.
Más tarde se trasladó a Barcelona, recibiendo en esta capital a los representantes de la Esquerda, con los cuales conferenció detenidamente.
La dimisión del director general de Obras Hidráulicas
El director general de Obras Hidráulicas, don José Valenzuela, ha presentado su dimisión, fundamentándola en un hecho de delicadeza.
Hace días se enteró de que el ministro tiene propósito de suprimir en los próximos presupuestos la consignación correspondiente a la mencionada dependencia oficial, y por lo tanto estima el señor Valenzuela que con su dimisión facilitará la iniciativa ministerial.
El señor Guerra del Río pronunció ante los reporteros frases de elogio hacia el director general dimisionario.
Don Miguel Maura se dirige a Madrid
CASTRO URDIALES. — El jefe del partido conservador, don Miguel Maura, que pensaba dar mañana por terminado su verano, ha anticipado la fecha y emprendió esta tarde viaje con dirección a Madrid.

CONSEJO DE MINISTROS EN PALACIO

Antes se celebró un Consejo lo 20 del de fecha 21 de mayo de 1924, por el cual se reorganizaba la Confederación Hidrológica del Segura. Varios expedientes de subastas de obras. Hacienda. — Decreto concediendo franquicia postal y telefónica a las unidades que intervengan en la próxima movilización militar. Guerra. — Combinación de mandos militares. Los mandos militares
La combinación de mandos militares a que se alude en la nota facilitada a la salida del Consejo, es la siguiente:
Mandos de coroneles:
De Infantería.—Confiriendo el mando del Regimiento número 13, al coronel don Leopoldo Gómez.
Idem del Regimiento número 20, al coronel don José Candela.
Idem del Regimiento número 22, al coronel don Román Olivares.
Idem del Regimiento del Rif, al coronel don José Delgado.
De Artillería.—Confiriendo el mando del regimiento de Artillería a caballo, al coronel don Enrique Cañedo.
Idem del Regimiento ligero número 13, al coronel don José Sánchez Gutiérrez.
Idem del regimiento de Artillería pesada número 4, al coronel don Bartolomé Felú.
Idem del regimiento de Artillería ligera número 12, al coronel don Santiago Rodríguez.
De Ingenieros. — Confiriendo el mando del regimiento de Ferrocarriles, al coronel don Enrique Castillo.
Idem de la Sexta División al coronel don Tomás Fernández.
Tenientes coroneles de Infantería. — Mando del batallón de ametralladoras número 2, al teniente coronel don José Puentes.
Idem del batallón ciclista, al teniente coronel don Luis Rueda.
Idem del batallón de África número 3, al teniente coronel don Luis Anel.
Artillería. — Nombrando jefe del Parque del Ejército número 4, al teniente coronel don Francisco Serra.
Nombrando jefe del Grupo de Información número 2, al comandante don José Pon.
Nombrando al teniente coronel de Ingenieros, don Enrique Rolandi, jefe de Obras y Servicios de Tenerife.
Idem al teniente coronel don

OTRAS NOTICIAS

Los traslados y nombramientos en el Magisterio
Interrogaron los periodistas al ministro de Instrucción pública acerca de sus propósitos en cuanto a la reforma de la enseñanza, contestándole el señor Villalobos que el día 15 de septiembre se publicarán los traslados generales del Magisterio, que afectan a 14.000 maestros. Antes del día primero de octubre serán destinados 1.000 cursillistas de los aprobados en el pasado año 1933.
La estafa del Banco de España
Siguen los trabajos del Juzgado que entiende en la estafa cometida contra el Banco de España.
El señor Osorio y Gallardo conferenció hoy extensamente con el juez, guardando ambos gran reserva.
Se cree que el asunto alcanzará a personas de gran relieve social.
Don Luis Bello, enfermo
Se encuentra enfermo de bastante cuidado el publicista y ex diputado a Cortes don Luis Bello.
La supresión de los telefonemas
Hoy ha comenzado a prestarse el servicio de telefonemas por telegrafo, desarrollándose con toda normalidad.
Las Agencias y corresponsales de Prensa quedan autorizadas para abrir cuentas corrientes, con objeto de centralizar el pago en la localidad donde residen.
Detención del presunto autor de un asalto
ZARAGOZA. — La Guardia civil ha detenido al vecino de Sos, Fermín Pérez, por suponerle or-

Ampliación

Parece ser que después del Consejo de ministros celebrado esta mañana varios consejeros se trasladaron a San Rafael, con objeto de almorzar en compañía de don Alejandro Lerroux. En el Consejo, al examinar la situación política, predominaron dos tendencias opuestas. Algunos ministros se mostraron partidarios de plantear la crisis en la primera ocasión que se presente, mientras que otros abogaron porque se aplazase hasta el momento de presentarse al Parlamento, una vez terminadas vacaciones de verano. El Consejo ratificó al señor Salazar Alonso el voto de confianza para que impida la celebración de la asamblea de parlamentarios vascos que intentan celebrar en Zumárraga.

En Lugo, Capital, dos pesetas al mes Fuera, seis pesetas trimestre

El Progreso

Número suelto día, diez céntimos Atrasado veintidós céntimos

Diario de la ciudad

Continúa el regreso de neantes, por lo que la ciudad recobrando su animación...

Las salas de espectáculo ven ya más concurridas esos días de pleno agosto...

El tiempo, retirando los cafés y bares...

PUBLICACIONES

ESTO Con el título de "Vuelta Rusia de hoy a la burguesía..."

Publica también: Torre patria de Cisneros. Las espigadoras...

Estropajo metálico Varios gruesos Bazar de LOS CHICOS

Trenes de viajeros

Table with columns: Naturaleza, Llegada, Ascendentes, Mensajerías, Correo, Expreso, Mixto, Descendentes, Expreso, Correo, Mensajerías

Los mensajerías de los viajeros entre La Coruña y Lugo...

Datos demográficos

DIA 20 Nacimientos: María Seojo Vázquez, María Albino...

Defunciones: José Ferrero, de treinta y ocho años...

Para el consumo público Se sacrificaron en el matadero...

Entraron en la plaza de los 1.280 kilos de pescado...

ALMANAQUE

Hoy: Santa Rosa de Lima. Sale el Sol a las 5,30...

La flor de la belleza

"Parece una flor", dicen algunas personas al paso de una mujer bonita...

Esta apariencia de flor de que son poseedoras algunas mujeres...

Muchas son las flores; todas de distinta forma, de distinto color...

El exceso de maquillaje destruye por completo este encantador parecido con las flores...

La mujer que desee poseer un bello aspecto de flor, debe cuidar no sólo de satisfacer sus ojos...

El pequeño toque de perfume que completa la "toilette" de la mujer...

Por último, hablaremos de la voz. Hay mujeres hermosas que destruyen sus encantos con una voz chillona...

Este tratamiento es el siguiente: Primero. Aplíquese la crema limpiadora...

Segundo. Aplicar a la cara una toalla empapada en agua caliente...

Tercero. Aplíquese la crema alimenticia, con suavidad y en cantidad suficiente...

De Carabineros

El teniente coronel, don Alfonso López Vicencio, ascendido, de la Comandancia de Lugo...

El comandante, don Juan Cuelo Ibáñez, disponible forzoso en la primera División...

El alférez don Guzmán García Calvo, es destinado de la Comandancia de Vizcaya...

Citroën moderno

Se vende nuevo y flamante. Cambios sincronizados, motor flotante...

Del Gobierno civil

El muelle de Mirasol El gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama...

Subsecretario de Obras públicas a gobernador civil: Mucho me complace participarle...

ESPECTACULOS

El gran espectáculo que hoy se presenta en el Teatro Circular...

Con su brillante acompañamiento de bellas mujeres, hace su entrada triunfal en los escenarios...

Ver a "Kasfikis", presenciar sus experimentos, causa en el espectador la impresión de un sueño...

Un éxito rotundo podemos augurar al espectáculo que hoy actúa en el coliseo de la Alameda...

El exceso de maquillaje destruye por completo este encantador parecido con las flores...

PROSA RIMADA

La Evolución y el Progreso

I.—La Evolución, eterna compañera del vivir de la gran Naturaleza...

Todo cambia; girando, de la esfera terrena y celestial, con gran presteza...

Del hombre de las selvas, ignorante, al genio ciudadano, cultivado...

Mineral y animal a un tiempo mismo, por grados de virtud...

III.—¡Evolución! ¡Progreso! Ya radiantes, destellan, con sublimes claridades...

Las mudanzas o cambios incessantes, como ley de continuas veleidades...

La Evolución les muestra los caminos de gloriosos y claros, los destinos del divino Progreso...

IV.—Horas toscas, primeras, ya pasaron, tan distintas de éstas, las modernas...

Las costumbres, por siempre, no duraron; las culturas no fueron sempiternas...

Excelsior! Adelante! Sursum corda! todavía una gente ciega y sorda...

DEL HOSPITAL

Un niño herido Ayer ingresó en el Hospital el niño Javier Barreiro Castro...

Artículos para viaje Bazar Quios Surtido completo

Comentarios políticos

¿UNA REVOLUCION SEPARATISTA?

A pesar de lo que se dice y de lo que se murmura y de lo que se vaticina el peligro de un próximo levantamiento del pueblo vasco...

Nunca, ni en ninguna parte, se han resuelto los problemas de soberanía sino por la fuerza...

¿Una revolución separatista? ¿Por qué no la hicieran catalanistas y bizcainos contra Primo de Rivera?

¿Por qué no la hicieran catalanistas y bizcainos contra Primo de Rivera? ¿Y la van a hacer ahora que les dan todo lo que piden?

UNA VERBENA

Pasado mañana, sábado, a las diez de la noche, se celebrará en la popular calle de la Ruanueya una verbena...

Lucirá una artística iluminación de colores y la fiesta será amenizada por tres afundadísimas bandas de música.

LOS QUE VIAJAN

Llegó de La Coruña el capitán retirado de Infantería, don Julián Cabrero Gil.

Después de haber pasado aquí unos días, salió para Madrid, don Francisco Pernias Blanco...

Regresó de Puentedeume la señorita Celia Mato.

Periódicos oficiales

La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones: Orden de Justicia nombrando director de tercera clase...

Orden de Trabajo, concediendo a las estaciones sanitarias siguientes las cantidades que se mencionan...

Administración Central. Dirección general de Enseñanza técnica y profesional. Nombro a don Joaquín García Naranjo...

Rectificando la convocatoria de oposiciones para proveer en el turno de oposición libre las cátedras de francés e inglés...

El "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta lo que sigue:

Extracto del "Boletín Oficial" El "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta lo que sigue:

Artículos para viaje Bazar Quios Surtido completo

DE LA ALCALDIA

Conviene hacer público, que la Administración del Hospital municipal de Santa María...

DE LA NORMAL

La directora de la Escuela Normal, señorita María Padrón, ha recibido ayer el siguiente telegrama...

Telegrama aclaratorio

Director general de primera enseñanza, a directora Normal. Resolviendo dudas surgidas aplicación decreto de 5 junio 1933...

Director general de primera enseñanza, a directora Normal. Resolviendo dudas surgidas aplicación decreto de 5 junio 1933...

De la vida deportiva

Montes al Celta Ha firmado la ficha por el Celta de Vigo, el notable defensa Angel Montes.

Este figuró como titular, la temporada última, en el Racing de Santander.

VIDA MILITAR

Ha sido destinado a prestar servicio en la Agrupación de Melilla, el comandante de Artillería don Eusebio Collazo Molina...

Periódicos oficiales

La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones: Orden de Justicia nombrando director de tercera clase...

Orden de Trabajo, concediendo a las estaciones sanitarias siguientes las cantidades que se mencionan...

Administración Central. Dirección general de Enseñanza técnica y profesional. Nombro a don Joaquín García Naranjo...

Rectificando la convocatoria de oposiciones para proveer en el turno de oposición libre las cátedras de francés e inglés...

El "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta lo que sigue:

Extracto del "Boletín Oficial" El "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta lo que sigue:

Artículos para viaje Bazar Quios Surtido completo

Artículos para viaje Bazar Quios Surtido completo

Artículos para viaje Bazar Quios Surtido completo